

※先生方への回覧と地域学校協働活動推進員さんへの手渡しをお願いします。



# 人を育て 地域を創る

玉名市地域学校協働本部  
事業だより第91号  
令和6年10月2日

発行：玉名市教育委員会 コミュニティ推進課

あと10日程で前期が終わります。先日まで暑い日が続き、学習活動にも支障が出たのではないのでしょうか。児童・生徒の皆さんの体調管理は大丈夫だったのでしょうか？各学校の担当者及び推進員の皆様には、前期の教育活動の連絡調整等大変お世話になりました。

今回は、岱明中学校区1(岱明中学校、鍋小学校、大野小学校)の様子を紹介します。

## 岱明中学校

### 交通教室



玉名市交通指導員であり、毎朝、校区の交通指導をいただいている岡部建志さんを講師としてお迎えして、交通教室を行いました。

交通安全への意識が高まり、命の大切さについても学ぶことができました。

### 1年 「生き方講話」



岱明町在住の書道家である徳村剛山さんに、「夢」という演題で1年生対象に講話をいただきました。

生徒は、徳村さんの話に真剣に耳を傾けていました。「一度の人生」、夢に向かって努力することの大切さを学びました。

### 「花植え」



6月と10月の2回、ボランティア委員と学校運営協議会委員長や民生委員さんが協力して、ロータリーの花植えをします。

民生委員さんから、花の植え方等のコツを聞いて、協力しながら綺麗に植えることができました。自分たちの手で環境を整えることの大切さを学ぶことができました。

### 「読み聞かせ」



月2回の割合で、地域のボランティアの方に読み聞かせをしていただいています。読み聞かせの時は、生徒は静かに聞き入っています。

尺八の演奏をしていただいたり、図書委員長や先生方が加わったりもします。朝の読み聞かせで、心の豊かさが育っています。

### 「生け花」

週に1回、地域のボランティアの方に玄関をはじめ、校舎内にたくさんの花を生けていただいています。

季節を感じさせる花を生けていただいている、見る人の心が癒されています。



裏面あり

**鍋小学校****「干拓についての講話」 6月20日 講師：横島町文化財保存顕彰会の皆さん**

6年生に向けて、横島町から岱明町まで続く干拓について、横島文化保存顕彰会の皆さんから話をさせていただきました。児童は干拓の範囲やできるまでの苦労、当時の暮らしについて興味を持って聞いていました。

**「マジック釣り」 5月8日 講師：岱明漁協の皆さん**

3年生は校区にある松原海岸でマジック釣りをしました。砂浜にできた小さな穴に筆を入れて釣りました。上手く釣り上げるとはとても難しく逃げられてしまうこともたくさんありました。名人の方々が上手に釣られる姿を見てみんな驚きました。

**「田植え体験」 6月19日 講師：鍋校区区長会長様**

5年生は本年度、米づくり体験を実施しています。区長会長様の田んぼを借りて、ご指導いただきながら米を育てています。田植え体験では、初めて田んぼに入る児童も多く、最初はなかなか作業が進みませんでした。区長様方に教えていただき、だんだん段取りよく植えることができるようになりました。

**「クリーン登校」 6月18日 参加者：地域の皆さん**

鍋小学校では、地域の方と一緒に通学路のゴミを拾いながら通学するクリーン登校をしています。10月のクリーン登校では、美化委員長が参加依頼のチラシを作って地域の方に配布します。今後も地域の役に立てることを考えていきます。

**「花の苗植え」 6月2日 参加者：地域の皆さん**

花づくりボランティアの地域の皆さんと全児童で花の苗植えを行いました。今年も駐車場の記念碑周り、学級園などに花を植えました。地域の皆さんにいろいろな作業をお手伝いいただき、さらにきれいな学校になりました。

**「いも苗植え体験」 6月20日 参加者：地域の皆さん**

今年度、学校の正門前の玉名平野土地改良区をお借りして、1・2年生がいも苗植えを行いました。雨模様で、保育園児と一緒に活動することはできませんでしたが、地域の皆さんにも協力していただき、短時間でいも苗植えを終えることができました。

**次ページあり**

## 大野小学校

### 大野下雨乞い奴踊り【4年総合】



4年生が、総合的な学習の時間「わたしたちの玉名市は、昔があって今がある」の学習で、大野校区に残る「雨乞い奴踊り」について学びました。地域学校協働活動推進員の原口さんのコーディネートのもと、大野下奴踊り保存会の洲崎さん、成田さん、川元さん、植田さんの4名においでいただき、奴踊りの歴史、歌、踊り等教えてもらいました。200～300年くらい続いている歴史ある踊りに子供たちは感動するとともに、祭りに参加したいと意欲を高めていました。その後、7月28日（日）に行われた「大野下雨乞い奴踊り」に地域の児童が20名ほど参加し、拳を天へ突き上げる力強い踊りを披露しました。参加した児童は、地域に残る歴史ある祭りを続けていきたいと感想を持ちました。



### 玉名の歴史をひもとこう【6年総合】



大浜町の歴史と文化を伝承する会の戸寄さんにおいでいただき、6年生が干拓について学習しました。ドローンでとった映像を見て、今と昔では地形が大きく違う事に驚いていました。干拓によって農地が増え、人々の暮らしが豊かになったこと、昔の人々の努力によって今の玉名があることなど理解を深めていました。

### 校区探検【3年社会】



3年生が社会の学習で、学校から東西南北の4方向に、4日間かけて校区探検にでかけました。岱明支所や正福寺、年の神遺跡地域について学びました。

地域学校協働活動推進員の原口さんや地域の方にサポートしていただき、安全に充実した学びをすることができました。

### 下校の見守り【1年】



1年生だけで下校する日に合わせて、4月入学してすぐから、地域学校協働活動推進員の原口さん、民生委員、地域の方が下校の見守りボランティアをしてくださいました。

お昼の暑い時間の見守りでしたが、「子ども達がかわいいです」と快く引き受け、下校の見守りをしてくださいました。

### 調理実習【5年家庭】



5年生が、家庭科の時間に調理実習を行いました。学校応援団の方にサポートしていただいたことで、安全に調理実習を行い、おいしいポテトサラダを作ることができました。



### ◇古代の玉名について学ぼう【6年社会】



6年生が社会の学習で、玉名市教育委員会文化課よりたんぶ様においでいただき、玉名市の菊池側流域に残る遺産について学びました。縄文・弥生時代の土器や石器、装飾品など貴重な文化遺産を手にとって見せていただいたり、当時の服を着せていただいたりしました。昔の人々が様々な知恵や努力で生活を豊かにしてきたことを知り、郷土愛を深めることができました。